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会  議  録 

会議名  第２回みよし市都市計画審議会  （平成２５年度 ２回目） 

日  時  平成２５年８月５日（月） 午前１０：００～午前１１：１０ 

場  所  ６階 ６０１会議室 及び 現地 

出席者 

（敬称略） 

三宅 章介、森田 優己、近藤 鋓男、山口 勝弘（代理：渡辺 純一）、 

田中 義章（代理：塚本 泰史）、鈴木 要、鳥居 鐐一、花園 幹夫 

（事務局）：都市建設部 深田部長、村澤次長、清水副参事 

都市計画課 宇野課長、加藤副主幹、島藤主任主査 

都市整備課 野々山課長、成田副主幹 

次 第 

１ あいさつ 

２ 報告事項 

(1)豊田都市計画下水道の変更について 

３ 現地視察（平池、福田第２雨水ポンプ場） 

会   議    録 

委員名 質  問  ・  意  見 

報告事項 「豊田都市計画下水道の変更について」 

三宅会長 
それでは、報告事項 「豊田都市計画下水道の変更について」ご質問などはあり

ますか。 

三宅会長 みよしの下水道普及率は、県下でも高いほうですよね。 

都市整備課長 はい、そうです。 

鳥居委員 廃止した跡地利用はどうするのか。 

都市整備課長 
平池の浄化センターは、跡地に中継ポンプを設けて、隣接した三好中部特定土地

区画整理組合に汚水管渠が整備されるので、そちらに送りたいと考えています。 

三宅会長 福田地区は、大雨でよく浸水があるのですか。 

都市整備課長 

堤防より福田地区は低いので、境川の本線が増してくると地区の水が境川に流れ

込めない状況になります。そこでポンプを使い強制的に排水したいと考えるもので

す。 

近藤委員 
平池のコミュニティ・プラントが公共下水道に変わると、使用料単価は変わるの

ですか。 

都市整備課長 
みよし市の使用料は、公共下道事業、農業集落排水事業、コミュニティ・プラン

ト事業、すべて同一単価で徴収していますので、変わりません。 
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近藤委員 刑務所の 4ha の削除は、公共下水道からの削除ということですか。 

都市整備課長 

現在、刑務所全体は市街化調整区域になっていますが、公共下水道の都市決定区

域は、市街化区域と市街化調整区域の見直しをした平成 12 年 10 月以前の区域のま

まになっていました。それを現在の調整区域に合わせることにより、都市計画決定

区域が減るということです。 

近藤委員 処理管や処理の方法は変わりませんか。 

都市整備課長 はい。 

近藤委員 

以前、三好ヶ丘浄化センターで単独処理をしたものを境川に流していたが、平成

23 年に流域下水道に接続したことにより、処理水が減り境川の水量も減るかと思っ

ていたが、それほど減らないので心配したことがある。 

三宅会長 境川の水量は普通の川の水量ではなく、下水の処理水量を含んでいるんですね。

都市整備課長 

三好ヶ丘浄化センターで処理をし境川に放流していた水量分が減ったことに間

違いありませんが、境川の水量に大きな変化がないと感じられることについての原

因はわかりません。 

三宅会長 水はきれいになっているんですよね。 

都市整備課長 

流域下水道に繋いだことによって、以前と比べるときれいになりましたし、調整

区域でも莇生・福谷・新田根浦処理区は農業集落排水事業により浄化センターで処

理していますので、きれいになっています。 

鈴木委員 刑務所の処理水はどこへ入っていますか。 

都市整備課長 
刑務所の浄化槽で処理した水が、道路内の雨水管を流れてメグリア前の調整池へ

出ています。 

近藤委員 

昨年 8 月 11 日の大雨時、南の郡界橋から撮った写真では堤防ギリギリぐらいだ

った。下流からの改修はどれくらい進んでいるのか。また、改修が済む前に 80 ㎜

や 90 ㎜の雨が降り福田第 2 雨水ポンプ場でくみ上げると、すぐ下流でオーバーす

ることはないか。 

都市整備課長 

境川の河川改修は、5年に 1回の降雨確率で整備されています。ただし、常に水

が流れている低水路には若干土砂等がたまっており、今年度豊田加茂建設事務所で

郡界橋付近の落差工から浚渫し水の流れを確保する工事を行うと聞いています。 

また、福田第 2雨水ポンプ場予定地付近の既設排水路の放流量が定められている

ため、それ以上の量をポンプで排水することはできなく、ポンプによりオーバーす

ることはありません。 

近藤委員 

郡界橋下流の刈谷地で落差工から水を引いている。それをとってもらうと三好に

はいいわけだが、水利権は刈谷市にありそこまでは言えない。そういった話し合い

はできないか。 
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都市整備課長 

川の流れを急にすると危険も発生するので、ある程度の勾配で抑えていくとだん

だんと堤防との差がなくなる。そこで川底を下げる落差工はどうしても必要と考え

ています。2 級河川は愛知県管理で、また刈谷市の地域ですので、みよしからは言

いづらい点でもあります。 

三宅会長 他にご意見などはよろしいでしょうか。では、審議をこれで打ち切ります。 

事務局 

（次長） 

それでは、今から現地を視察します。市役所東側のバス車庫前駐車場に公用車が

用意してありますのでご移動をお願いします。 

 

なお、次回の審議会は、10 月 11 日（金）に県外視察研修を、11 月に本日説明し

ました『豊田都市計画下水道の変更について』の審議を予定していますので、よろ

しくお願いします。 

現地視察  平池、福田第２雨水ポンプ場 

 

 


